

La clausura temporal es para todo tipo de residuos por al menos una semana

Cierran vertedero de Natales ante nuevo incendio en el recinto municipal

El pasado viernes 28 de febrero por la tarde un negro humo alertó a los vecinos del sector sobre un posible foco de fuego. Los múltiples incendios del año pasado ya habían sido declarados extintos oficialmente, por lo que se trató de un nuevo suceso al interior del vertedero municipal de Natales. La empresa contratada por el Ministerio del Interior para la extinción del incendio del año pasado dejó numerosas recomendaciones para evitar nuevas situaciones de emergencia, las que no habrían sido aplicadas por parte de la municipalidad de dicha ciudad. Este miércoles se conocieron los primeros reportes del nuevo siniestro.

La dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dimao) de la Municipalidad de Natales informó ayer una cronología preliminar de los hechos, en base a un informe final redactado a partir de la emergencia. A las 18,50 horas guardias del vertedero detectaron un incendio en el sector sur del recinto. Aquello activó los protocolos de emergencia, movilizándose a múltiples funcionarios

para evaluar la situación.

"A las 20 horas se constituyó un equipo de respuesta en el gimnasio municipal, solicitando el apoyo de Bomberos para el traslado de agua. Personal municipal, incluyendo el operador de maquinaria y funcionarios con amplia experiencia, se trasladó al lugar", se redacta a continuación en el comunicado de prensa de la Dimao.

Las primeras acciones están apuntadas a las 20,30 horas, con los equipos de Bomberos y personal municipal iniciando las labores de contención. Se utilizaron dos carros bomba con capacidad de 3 mil a 4 mil litros de agua cada uno, logrando controlar el avance del fuego. Por su parte, la excavadora municipal intervino creando una zanja de contención para evitar la propagación del siniestro.

Se confirmó que el incendio no está relacionado con el siniestro activo desde el 21 de octubre de 2024. "Mediante el sistema de vigilancia del vertedero, se identificó que el foco se originó en el área de disposición utilizada por transportistas privados. La municipalidad ha informado a la se-

remi de Salud y solicitado fiscalización in situ".

Sin embargo, se registró un accidente durante la emergencia sobre el cual no ha habido mayor pronunciamiento. El incidente sucedió en medio de los trabajos que realizaba la excavadora municipal, la cual terminó volcada, aunque al parecer sin lesiones para el operador. La máquina terminó siendo retirada el domingo 2 de marzo con apoyo de un camión especializado.

El actual incendio no provocó daños a la infraestructura administrativa. Según informó la Dimao de Natales la disposición de residuos sólidos domiciliarios continúa en el sector norte. Sin embargo, informan que "se ha decidido cerrar temporalmente el vertedero para todo tipo de residuos por al menos una semana, priorizando la recepción de camiones recolectores". En tanto, el servicio de recolección domiciliaria se mantiene normal.

El incendio anterior

En conversación con el director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta



Foto: Asociado/LPA

Uno de los incendios que han afectado el vertedero natalino.

ante Desastres (Senapred), Juan Carlos Andrades, comenta que la situación del año pasado involucró que múltiples instituciones colaboraran al municipio. La emergencia implicó inversión del Ministerio de Interior para la extinción del incendio, trabajo realizado por una empresa externa. Según asegura Andrades, dicho proveedor dejó recomen-

daciones al municipio.

Aquellas observaciones apuntaban al proceder respecto de ese vertedero e involucraban el relleno con arena, cierres perimetrales y la suspensión de ciertos residuos. Sin embargo, Andrades indica que para analizar si se aplicaron o no las medidas, se requiere de un estudio técnico. /LPA